
 

 

 

 Stadt Erlangen Erlangen, 23.05.2014 

  

 Referat: OBM  

 Amt: 13-2     

 
Niederschrift 

 Besprechung am: 29. April 2014 Beginn: 19:30 Uhr 

 Ort: Egidienhaus Eltersdorf Ende: 20:45 Uhr 

  

 Thema: 

 

1. Sitzung 2014 des Ortsbeirates Eltersdorf 

  

 Anwesende Entschuldigt Verteiler 

  

 

 Ortsbeirat Eltersdorf: 

Herr Appelt 
Herr Jelden 
Herr Lederer 
Herr Lochner 
Herr Dr. Preidel 
Herr Wangerin 
 

Herr Haußner 

 
Stadträte: 

Frau Brandenstein 
Herr Bußmann 
Frau Grille 
 

Verwaltung: 

Herr Pickel / 13 

 
Bürger: 14 
 

Presse: --- 

Ortsbeirat Eltersdorf: 

Herr Ruff 

 

Stadträte: 

Herr Volleth 
Herr Bußmann 
Herr Dr. Rohmer 
Frau Dr. Preuß 
Frau Helm 

 

 

 

alle Referate, Ämter, Orts-
beiräte, Betreuungsstadträte, 
Fraktionen, EStW, Polizei 

 Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung 
der Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt. 

  

Ergebnis: 
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Herr Appelt eröffnet die 1. Sitzung des Ortsbeirates Eltersdorf im Jahr 2014 und begrüßt die  
Mitglieder des Ortsbeirats. Herr OBR Ruff ist entschuldigt. Herr Haußner ist für ihn anwesend.  
Es werden die Stadträte Brandenstein, Bußmann und Grille begrüßt.   
Die Tagesordnung wird verlesen. Änderungen bzw. Ergänzungen sind nicht gewünscht.  
Die Ladung erfolgte form- und fristgerecht.  
 
 

TOP 1: Wichtige Themen des Ortsbeirates Eltersdorf: Rückblick auf die Jahre 2008 bis 2014 

und Ausblick auf die Jahre 2014 bis 2020 

Die heutige Sitzung ist die letzte Sitzung des Ortsbeirates in dieser Zusammensetzung. Ab Juni 
2014 werden die Ortsbeiräte neu konstituiert. Dies ist ein guter Zeitpunkt die vergangenen sechs 
Jahre Revue passieren zu lassen und einen kurzen Ausblick auf die nächste Amtsperiode zu  
geben. 

 

 Mobilfunk: 
Dieses Thema hat zu sehr kontroversen Diskussionen geführt, die den Ort nahezu entzweit 
haben. Das Thema wird den Ort und den Ortsbeirat weiter beschäftigen. Im März 2014 gab es 
eine Information des Umweltamtes (Hr. Klietsch), dass E-Plus eine UMTS-Anlage plant. Hier 
sind derzeit zwei Standorte (Rehau und Sonnenstraße) im Visier. Beide Standorte werden be-
reits genutzt. Vermutlich wird der Standort Sonnenstraße erweitert. 
Der O2-Standort Webichgasse wird mit LTE erweitert. Hierüber hat das Umweltamt heute 
(29.04.2014) informiert. Die Erweiterung wird Ende 2015 erfolgen. 

 Bahn: 
Der Lärm der Bahn ist für den gesamten Ort Eltersdorf eine Belastung. Die Situation hat sich 
jedoch leicht gebessert. Die Baustelle Gewerbegebiet (Richtung Bruck) bringt einen erhebli-
chen Baustellenverkehr. Die Planungen stehen fest. Weitere Diskussionen scheinen sich zu 
erübrigen. Die Stadt Fürth klagt gegen die Verschwenkung. Erlangen hat sich der Klage nicht 
angeschlossen. 

 Autobahn: 
Der 6-spurige Ausbau zwischen dem Autobahnkreuz und Frauenaurach ist in vollem Gange. 
Der Lärmschutz entlang der A3 ist zwingend erforderlich. Im Herbst 2014 wird das Autobahn-
kreuz Erlangen (sog. „Overfly“) ausgebaut. Im südwestlichen Teil des Kreuzes ist erheblicher 
Lärmschutz notwendig. Die Planungen stehen bereits fest. Erneut werden die geforderten 
Tempo 80 angesprochen. Hier hat der Ortsbeirat in den letzten Jahren alle möglichen An-
strengungen unternommen. Der Zustand und die Beschaffenheit des Lärmschutzes an der 
A73 ist absolut unzureichend. Der Ortsbeirat hat bei allen möglichen Stellen vorgesprochen 
(München, Berlin) und hat dies angeprangert und gefordert. Ohne Erfolg. 
Der Lärmschutz auf der Ostseite der A73 wurde schriftlich in Verbindung mit dem Ausbau 
Kreuz Nürnberg zugesagt. Laut Aussage des Innenministers Joachim Herrmann wird Flüster-
asphalt verwendet. Dies ist zumindest ein Teilerfolg aus Sicht des Ortsbeirates. Auch dieses 
Thema wird den Ortsbeirat in den nächsten Jahren als Aufgabe beschäftigen. 

 Thema Umgehungsstraße: 
Die Landwirte bemängeln den immensen Landverbrauch. Das Thema Umgehungsstraße be-
schäftigt den Ort seit rund 20 Jahren. Bereits im Jahr 2003 wurde die Umgehungsstraße in den 
Flächennutzungsplan der Stadt Erlangen aufgenommen. Der Ortsbeirat hat stets formuliert, 
dass eine Umgehungsstraße „unmittelbar an der Bahnlinie“ entstehen muss, um den Flächen-
verbrauch möglichst gering zu halten. Auch dieses Thema wird in nächster Zeit weiterverfolgt 
und diskutiert. Hier ist der neue Stadtrat gefordert eine Lösung zu finden. Dies ist natürlich 
auch eine finanzielle Frage. Besonders in Bezug auf die möglichen Zuschüsse. 

 Lückenschluss Regnitztalradweg bei Eltersdorf 
Der Bebauungsplan liegt bis 23.05.2014 bei der Stadt Erlangen aus. Die Planung der Stadt Er-
langen ist für den Ortsbeirat nach wie vor völlig unverständlich. Hier wurden zahlreiche Alterna-
tiven aufgezeigt. Bislang ohne Erfolg. Dieses Thema wird den Ortsbeirat in den nächsten Jah-
ren massiv beschäftigen. Hier sind noch viele klärende Gespräche zu führen. 
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 Herr Appelt informiert über die geplante Toilette für die Busfahrer an der Endhaltestelle Volka-
cher Straße. Hier soll zunächst ein Provisorium und später eine feste Toilettenanlage aufge-
stellt werden.  

 Herr Appelt nutzt die Gelegenheit und dankt den Mitgliedern des Ortsbeirates für ihr ehrenamt-
liches Engagement in den letzten sechs Jahren. Herr Appelt schließt auch die Vertreter der 
Stadt mit ein.  

 

 

TOP 2: Bericht der Verwaltung 

 Keine gesonderte Wortmeldung 

 

TOP 3: Mitteilungen zur Kenntnis 

 Keine gesonderte Wortmeldung 

 

TOP 4: Anfragen / Sonstiges 

 Keine gesonderte Wortmeldung 

 

 

 

 

 
gez.            gez.  

Wolfgang Appelt          Stephan Pickel 
Ortsbeiratsvorsitzender        Protokollführer 
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